Charles d'Anfreville de Jurquet de la Salle (1914-1969)

Une cérémonie commémorative en l'honneur de Charles d'Anfreville de Jurquet de la Salle, pilote de « Normandie-Niémen », a eu lieu à Engomer (Ariège) le 09 septembre 2017.

Cet hommage s'intègre dans la célébration des 75 ans du régiment «Normandie-Niémen».

L'escadron de chasse « Normandie » est une unité des



forces aériennes françaises libres constituée en 1942 pour rejoindre le front de l'est aux côtés de l'URSS. La grande combativité de ce régiment en fit une unité renommée. Suite à sa participation héroïque, en juillet 1944, à la bataille du fleuve Niémen, Staline lui a attribué le nom de Niémen.

Aujourd'hui, l'escadron «Normandie-Niémen» équipé du Rafale, est stationné à la Base Aérienne 118 à Mont de Marsan.

Aussi, parmi les officiels, on notait, dans le cimetière d'Engomer, plusieurs officiers venus de Mont de Marsan. Jean-Louis Doumerc, Président de la Société des Membres de la Légion d'honneur de l'Ariège a dressé la « brillante, dynamique et en tous points exceptionnelle carrière de ce remarquable officier pilote » qu'était Charles de la Salle.

Il fut promu colonel en 1961. « Il totalise 110 missions de guerre et est crédité de 5 victoires aériennes... » Dès décembre 1944, à Moscou, le général de Gaule le décore de la Légion d'Honneur, dont il deviendra Commandeur. « Le colonel de La Salle est aussi titulaire de la croix de guerre 39-45, la croix de guerre des théâtres d'opérations extérieures, la médaille des évadés, la médaille de la Résistance française, la médaille coloniale, l'ordre de la Guerre pour le salut de la Patrie et la médaille de la Victoire ».

« Au-delà de l'hommage redu au soldat magnifique et au soldat exceptionnel que fut Charles de la Salle », Jean-Louis Doumerc «a souhaité honorer toute une famille qui a voué sa vie au service de la France »

« Son frère cadet Louis, officier de la Légion d'Honneur, inhumé aussi au cimetière d'Engomer, près de la demeure familiale, est titulaire de la médaille de la Résistance, de la croix de guerre 39-45».

« Son épouse Ghislaine, qui a partagé sa vie depuis 1939, repose auprès de lui. Grande résistante, en contact avec Londres, elle a sans relâche fait preuve d'un remarquable courage et d'un sens élevé du devoir au service de la France pendant la tragique période de l'occupation allemande. Elle était, elle aussi, titulaire de la Croix de guerre 39-45 et chevalier de la Légion d'Honneur ».

Ghislaine, née de Bardies-Montfa (1919-2012), était la fille du colonel François de Bardies-Monfa et de Sabine de Verbigier de Saint-Paul, descendante des verriers de Poudelay en Couserans.

La Réveillée lui a rendu hommage lors de son décès (circulaire 111 d'avril 2013).

Elle était très attachée à la Réveillée, qu'elle a reçue deux fois, à Castelmaurou (Haute-Garonne) et à Paris.



